

La Opinión

FUNDADO EN 1923 POR JUAN GARCIA REVENGA

Comunismo

Se asegura que van a ser internados los señores Rakowski y Radek

BERLÍN, 13.—En los círculos bien informados se asegura que el Comité central del partido comunista ha decidido internar a Rakowski, ex embajador de los Soviets en París, y a Radek, en el Su-chum, región del Cáucaso.

Esta medida ha sido adoptada en vista de que los dos jefes de la oposición no soportaban bien el clima de Siberia y habían caído gravemente enfermos.

El alcohol en el Ejército rojo

MOSCÚ, 13.—El periódico facultativo militar la "Krasnaia Svesda" inserta en su último número un largo artículo, en el que se hace el elogio de la sobriedad del Ejército rojo. Pero al mismo tiempo el periódico publica una serie de informaciones bajo los títulos siguientes: "La lucha contra la embriaguez en el Ejército rojo", "Los enfermeros en su lucha contra el alcoholismo", "La creación en el Ejército de células secas", "Sociedad de la lucha contra el alcoholismo en el Ejército".

Para evitar la escasez de pan en Moscú

MOSCÚ, 13.—Después de muchas vacilaciones, se ha distribuido en esta capital la tarjeta de pan, como ya se había hecho en Leningrado y en otras ciudades. Se espera de este modo que los campesinos pierdan la costumbre de alimentar el ganado y las aves con pan blanco, lo que produce la escasez en el resto del país.

Instalaciones eléctricas en Rusia

MOSCÚ, 13.—El señor Kamen, representante de la General Electric, ha llegado a esta capital para acordar cuáles son las instalaciones eléctricas que su Compañía debe realizar en Rusia. Estas obras están relacionadas con un crédito de 20 millones de dólares abierto al Gobierno soviético.

Al mismo tiempo que el señor Kamen han llegado a Moscú dos representantes de la casa de electricidad de Robinson para proceder a la creación de grandes Empresas de electricidad en Rusia.

Intensificación de la producción hullera

MOSCÚ, 13.—El "trust" Donogot ha comenzado la construcción de 17 pozos nuevos, que suministrarán unos ocho millones de toneladas de hulla anuales.

Durante los cinco años venideros se tiene el propósito de horadar varias series de grandes pozos, con una capacidad productiva de 23 millones de toneladas de hulla, que tendrán un valor de 450 millones de rublos.

Agresiones a los técnicos

MOSCÚ, 13.—El "Trud" relata los hechos siguientes, ocurridos en unos cuantos días:

Un obrero de la fábrica Skorokhob, de Leningrado, ha disparado sobre un contraataca. Un obrero de la Dirección de las fábricas de Petrovsk, en la cuenca de Donetz, ha herido gravemente a botellazos a un jefe de minas. En la región de Kaktinsk, un obrero lanzó un martillo a la cabeza de un ingeniero. En la fábrica de tejidos de Dreznonsk, en menos de un mes se han registrado cuatro agresiones contra ingenieros. En Siberia, en las minas de Cheromkovsk, tres obreros apalearon a un técnico, y al refugiarse éste en su domicilio dispararon contra él, rompiendo todas las ventanas.

La enseñanza del español y del italiano en Francia

Una interpelación en el Senado

PARÍS, 13.—Ayer en la sesión celebrada por el Senado, el señor Bouctan ha explicado una interpelación acerca de la importancia que se debe dar en la enseñanza a las lenguas meridionales. El orador ha insistido en que no se otorgue ningún lugar preponderante al estudio del inglés en los establecimientos de las regiones meridionales, en donde residen gran número de españoles e italianos, y ha pedido se aumente el número de profesores de italiano y de español.

El ex-ministro de Instrucción pública señor León Berard se ha expresado a su vez en el mismo sentido, y el señor Victor Berard ha presentado una orden del día expresando confianza en el Gobierno para mantener el estudio de las lenguas meridionales en pie de igualdad con el de las demás.

Aceptada por el ministro esa orden del día ha sido aprobada por el Senado.

Las tragedias del mar

Vapor japonés encallado

CORDOVA (Alaska), 13.—El vapor japonés "Melyo-Maru" ha lanzado, en la madrugada de ayer un mensaje radiotelegráfico pidiendo socorro, en cuyo mensaje manifiesta hallarse encallado en la isla Agamak.

Se cree que su situación es muy grave, encontrándose en inminente peligro de naufragar.

El buque japonés "Nanko-Maru" y el guardacostas norteamericano "Chelan" han salido en su socorro, a toda máquina.

Vapor italiano a pique

ANGORA, 13.—El navío italiano "Umitas" se ha hundido frente a la costa de Krabiga. La tripulación se ha salvado.

Doce hombres en peligro de ahogarse

EL FERROL, 13.—Dicen de La Puc-

bia que los tripulantes del vapor "España", exponiendo sus vidas, consiguieron salvar a doce marineros naufragos de una lancha, que sin este auxilio oportuno hubieran perecido. Los recogieron en lastimoso estado. Para los salvadores pide el vecindario la cruz de Salvamento de Naufragos.

Varias embarcaciones que salieron a recorrer la costa buscando el cadáver de un desaparecido en un naufragio de estos días recogieron restos de tres lanchas pescadoras, ignorando la suerte que hayan podido correr sus tripulantes.

A la altura de Sillero zozobó una embarcación cuando se hallaba pescando. Se ahogaron los marineros Enrique Fernández y Ramiro Rodríguez.

La crecida del Nervión obliga a doblar las amarras de los buques en Bilbao

BILBAO, 13.—Reina un furioso temporal de agua y viento. El río Nervión lleva una crecida extraordinaria, habiendo sido obligados los capitanes de los buques surtos en la ría, por orden de la Comandancia de Marina, a doblar las amarras.

En San Sebastián.—Los restos del "Colón"

SAN SEBASTIÁN, 13.—Durante la mañana de hoy ha hecho un tiempo verdaderamente infernal. El temporal ha sido impotente de lluvia, viento y granizo. La granizada, especialmente, ha sido extraordinaria, cayendo piedras de gran tamaño.

En el mar el temporal también ha alcanzado enormes proporciones. Las olas alcanzan una altura enorme, y los barcos no han podido hacerse a la mar. Los restos del pailebote "Colón", hundido en la noche del domingo al lunes, han quedado desperdigados a causa del temporal de hoy. No han aparecido los cadáveres de los dos marineros que perecieron ahogados en aquel naufragio.

El cadáver de un naufrago

SAN SEBASTIÁN, 13.—Mañana se efectuará la autopsia al cadáver del grumete del vapor "Colón". Siguen sin aparecer los otros dos cadáveres.

ECOS DE SOCIEDAD

El día 19, santos Alvaro y Gabino, serán los días del conde de Romanones y de su hijo el marqués de Villabragima.

También lo celebran el infante don Alvaro de Orleans, los marqueses de Peñator, Castañar, Castel Bravo, Cañete, Campo Nuevo y Villamarta.

Los condes de Adanero, Bugalla, Moral de Calatrava, Real Aprecio; Sazzis Noris, Loreno y Torrubia.

Señores Armada y Ulloa, Basa y Jimeno; Cavestany, Chavarri y Rodríguez Avial, D'Eustop y Barrio. De Blas, De Juana, Espinosa de los Monteros y Bermejillo; Figueroa y Fernández de Liencres; Fontagud y Aguiñera; Herrero Gil, López García; Maldonado y Liñán; León y Queipo de Llano, Silva y Fernández de Henestrosa; Silva y Goyeneche; Urzáiz y Silva; Vázquez Armero y Fernández Lascoiti.

Nuestro querido amigo el senador vitalicio don Juan de Ranero está enfermo de algún cuidado.

Desearnos el restablecimiento del distinguido paciente.

Ha salido para Málaga, la señora viuda de Verterra.

Han llegado a Madrid, procedentes de Oviedo, los duques de Tarancón; de Polonia, la condesa de Broel de Platzer; de Bruselas, el marqués de Encinares; de San Sebastián, la marquesa viuda de Villa Marcella, y de Avila, el marqués de San Juan de Piedras Albas y su hija la linda señorita Dolores Melgar y Hernández, y de sus posesiones de Andújar, la marquesa de Iscar y su bella hija.

Roban a un anciano y a los que acudieron en su auxilio

VIGO, 13.—Comunican de Puente Caldelas que en el sitio conocido por Portela de la Cruz, en la carretera de Orense a Pontevedra, cinco enmascarados asaltaron a varias mujeres y a un anciano que regresaban al anochecer de la feria celebrada en Doade. Después de apalearlos le robaron al anciano 128 pesetas y un reloj. En aquellos momentos pasó por aquel lugar una camioneta que regresaba de la feria, conducida por su propietario, Manuel Sobral, de Geve (Pontevedra), que acudió en auxilio de los robados, logrando derribar a puñetazos a tres ladrones; pero los otros le dieron al dueño de la camioneta un fuerte palo en una mano, lo que permitió a los ladrones reponearse, y, todos contra él, lo golpearon y le robaron 200 pesetas y 125 a un viajero de la camioneta. Eulogio Bogas.

La Guardia civil busca activamente a los ladrones.

El rápido de Asturias, conducido por una señorita

GIJÓN, 13.—El rápido de anoche llegó conducido por la señorita María del Pilar Careaga, ingeniero industrial. La señorita Careaga regresa hoy a Madrid conduciendo el mismo tren.

DE AMERICA POR CABLE

El atentado contra el Presidente señor Portes Gil.—La Liga de Defensa Católica, responsable del atentado

MEJICO, 13.—El Presidente de Méjico, señor Portes Gil, ha manifestado que la Liga de Defensa Católica es la verdadera responsable del atentado contra el tren presidencial.

Según las manifestaciones del señor Portes Gil, se han encontrado en el lugar del suceso varias hojas de propaganda católica.

Los tres o cuatro hombres—ha dicho el Presidente—que constituían la banda de dinamiteros esperaron evidentemente varios días para llevar a cabo su criminal atentado. Me induce a creer esto el hecho de que han dejado abandonados en el lugar del hecho varios números de periódicos de esta capital, con fecha de 5 de febrero y varias hojas de propaganda de la Liga de Defensa Católica.

Manifestó también el señor Portes Gil que no cree que ninguno de los prelados católicos de Méjico esté complicado en el atentado. El atentado ha sido obra, según el Presidente, de los elementos católicos fanáticos, de los que ha recibido últimamente muchos anónimos amenazándole de muerte.

El señor Portes Gil ha dicho también que el individuo sospechoso que ha sido detenido por la Policía se cree que sea uno de los principales organizadores del complot.

Un importante manifiesto del Presidente Portes Gil

MEJICO, 12.—El Presidente de la República ha publicado hoy un manifiesto, que se considera como la declaración política más importante hecha por la citada autoridad desde la fecha de su toma de posesión.

En dicho manifiesto, que tiene el carácter de ultimátum, dirigido principalmente a los elementos rebeldes, dice que pondrá en práctica las medidas más severas, con objeto de terminar la actual lucha religiosa, promovida por agitadores políticos, y que está originando el quebrantamiento de la paz y bienestar del pueblo mejicano.

Declara que el Estado confiscará las propiedades de los católicos subversivos, y ordena a todos los sacerdotes que den cuenta a la Policía de sus domicilios dentro del plazo de quince días, a partir de la fecha de la publicación de este documento.

Asegura de una manera categórica que el movimiento de rebeldía es una cosa completamente aparte del conflicto pendiente entre la Iglesia y el Estado mejicano; pero que se encuentra apoyado por las clases acomodadas que perdieron sus propiedades durante la revolución, y que ahora se aprovechan del conflicto religioso como pretexto para sus actividades revolucionarias.

Los ocultos instigadores de todos los excesos que vienen cometiéndose no son siquiera católicos sinceros que defienden la religión de sus antepasados; se trata sólo de burgueses que buscan la manera de recuperar aquellos privilegios que la revolución mejicana les arrebató.

Constituye prueba indubitable—se agrega en el manifiesto—de las afirmaciones anteriores el hecho de haber sido cometidos varios asesinatos de campesinos, lo que constituye un sarcasmo, teniendo en cuenta que se trata de crímenes realizados en nombre de "Cristo Rey", y la decidida protección dispensada a los rebeldes por la pseudo aristocracia mejicana.

Da seguridades de que no se tomarán medidas represivas contra los católicos no declarados en rebeldía que se limiten a practicar su religión en los domicilios particulares y en las iglesias, dentro de las leyes.

Termina el manifiesto con la promesa de repartir los "ranchos" y fábricas que se han confiscado a los católicos revolucionarios entre los campesinos y los trabajadores.

Enérgicas disposiciones del general Amaro

MEJICO, 13.—El ministro de la Guerra, señor Amaro, ha teleografiado a las autoridades militares de los Estados de Jalisco, Colima, Guanajuato, Michoacán, Aguas Calientes y Zacatecas ordenándoles que dupliquen las escultas de los trenes y la vigilancia en las vías férreas y que fusilen inmediatamente a cualquier individuo sospechoso que se encuentre en las proximidades de las vías o circulando por los rales sin explicar las razones de su presencia allí.

Un tren descarrilado e incendiado por los rebeldes

MEJICO, 12.—En el Estado de Jalisco, y según una información publicada por "El Universal", se ha cometido un nuevo atentado contra un tren entre las estaciones de Cofradía y Carmelita. Al paso del tren estalló una bomba de gran potencia, que originó el incendio de varios vagones y el descarrilamiento de la mayor parte de los coches que formaban el convoy.

El fogonero resultó muerto, y heridos de más o menos gravedad el maquinista y varios viajeros.

El problema de la circulación en la Argentina

BUENOS AIRES, 13.—Preocupa a las autoridades el modo de resolver las dificultades para el tránsito rodado. Hay en estudio varios proyectos, entre ellos el de

establecer grandes garajes municipales y el de abrir zanjas para los automóviles en determinados puntos de la ciudad.

Los postes de benzina establecidos en las vías públicas han suministrado a los automóviles durante el pasado mes de enero la cantidad de tres millones y medio de litros de esencia.

Funerales por la Reina Cristina.—En la Argentina

BUENOS AIRES, 13.—El próximo viernes se verificará en la catedral, presidido por el embajador de España, un funeral por el alma de S. M. la Reina doña María Cristina.

Un terremoto que dura dos horas

CAMBRIDGE (Estado de Massachusetts), 13.—Los sismógrafos del Observatorio Meteorológico de la Universidad de Harvard han registrado un terremoto, que empezó a las diez y treinta y siete minutos de la mañana y se prolongó durante dos horas.

Se calcula que el epicentro del fenómeno sísmico se encuentra situado a unos 3.700 kilómetros de distancia, probablemente hacia Méjico.

Uruguay.—Prohibición de desembarco

MONTEVIDEO, 13.—Se ha impedido el desembarco de los pasajeros del vapor "Florida", procedente de Génova, por estar atacados la mayoría de una enfermedad contagiosa en los ojos.

La importación de naranjas, libre

MONTEVIDEO, 13.—El Consejo Nacional de Administración ha acordado permitir la importación de naranjas, libre de recargos aduaneros, desde el día 1.º de abril al 1.º de agosto próximos.

Libertad de importación de naranja

MONTEVIDEO, 13.—El Consejo Nacional de Administración ha acordado permitir la importación de naranjas, libre de recargo aduanero, desde el día 1 de abril al 1 de agosto próximos.

El nuevo himno nacional de Chile

SANTIAGO DE CHILE, 13.—Ya está impreso el "Himno del Chile nuevo", que ha de figurar en la sección musical del pabellón de Chile en la Exposición de Sevilla.

Dicho himno es original del conocido compositor chileno señor Javier Rengifo, y su impresión ha sido ordenada por el ministro de Relaciones, señor Ríos Gallardo.

En breve se celebrará en el Teatro Municipal una audición del mismo a gran orquesta y a coro para que pueda oírlo el Presidente de la República, señor Ibáñez.

En Chile

SANTIAGO DE CHILE, 13.—Ochando monseñor Adolfo Echarte se celebró en la iglesia de los Carmelitas una misa en sufragio de S. M. la Reina madre. Presidió el acto el embajador de España, señor Méndez Vigo.

SANTIAGO DE CHILE, 13.—Con motivo del fallecimiento de la Reina madre se han suspendido todos los actos que debían celebrarse para despedir al señor Méndez Vigo.

El señor Méndez Vigo, condecorado

SANTIAGO DE CHILE, 13.—El canciller, señor Ríos Gallardo, ha condecorado con las insignias de gran oficial de la Orden del Mérito al señor Méndez Vigo. Este partirá a bordo del vapor "Ebro" el próximo día 30, para posesionarse de su nuevo puesto en La Habana.

Llegada de monos al Brasil

RIOJANEIRO, 13.—A bordo del vapor "Eubé" llegaron 17 simios enviados por el doctor Voronoff para el médico brasileño señor Belmirio Valverde, el cual ha instalado una clínica dedicada exclusivamente a la aplicación del procedimiento del famoso doctor.

Nicaragua.—Declaración oficiosa — Sandino y el antiimperialismo de Hispanoamérica

LONDRES, 13.—La Legación de Nicaragua anuncia con carácter el restablecimiento de la paz en todo el territorio. Sandino y todos los rebeldes han abandonado el país.

WASHINGTON, 13.—Los diarios dicen que el general nicaragüense Sandino se ha afiliado a un grupo antiimperialista mejicano y suramericano, que le ha ofrecido abundante material de guerra.

Una víctima de los rayos X

El doctor Jorge Ledon

MARSELLA, 13.—Después de prolongados sufrimientos, ha fallecido el doctor Jorge Ledon, víctima de sus investigaciones sobre las propiedades de los rayos X. Durante veintiséis años se dedicó constantemente a este estudio peligroso. Se ha dirigido al Gobierno una petición para que conceda al difunto, a título póstumo la cruz de la Legión de Honor.

Descubrimiento de radio en Borneo

LA HAYA, 13.—Los científicos holandeses, que últimamente anunciaron el descubrimiento en Borneo occidental de un mineral que parecía contener radio, comunican ahora que, efectivamente, lo contiene. Se ha formado una nueva expedición, dirigida por el doctor Hirsch, para realizar investigaciones científicas sobre el descubrimiento.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

De Marruecos

Un viaje de estudios que suscita sospechas

MELILLA, 13.—La Policía detuvo a tres jóvenes, llamados Jaime Camacho, Antonio Rodríguez y José Rojas, que llegaron ayer procedentes de Madrid y habían tratado de vender valiosas alhajas. Interrogados, manifestaron que las alhajas eran de su propiedad y las vendían para atender a sus necesidades. Aseguran que son estudiantes de Filosofía y Letras y que vienen a Melilla para realizar los estudios de árabe.

Se han pedido informes a la Dirección general de Seguridad.

Sucesos en Melilla

MELILLA, 13.—Tres individuos embriagados que simulaban torear a un automóvil fueron alcanzados por el vehículo. Resultaron heridos graves Pascual Jiménez Navarro y Francisco Jurado Luque.

—En el barrio hebreo se produjo un formidable escándalo. Acudieron los agentes de la autoridad y encontraron a un indígena gravemente herido. Conducido a la Casa de Socorro, falleció. Parece que los agresores estuvieron en la casa de la víctima, al que insultaron, y después le acometieron, causándole cinco heridas de arma blanca.

—Por causas que se ignoran, Francisco Rodríguez, con tres hijos, que desempeñaba el cargo de carterero en las oficinas de Nador, se dirigió a las cercanías del cementerio de aquel poblado y se dió un tajo en el cuello con una navaja de afeitar que le seccionó la yugular. Martínez gozaba de buena reputación.

El Ramadán.—Viajeros

TETUAN, 13.—La batería de la Alcaza anunció al pueblo musulmán el comienzo del mes del Ramadán, durante el cual se observa riguroso ayuno diurno. Por la noche estuvieron muy concurridas las calles del típico barrio moro, donde permanecen abiertas las tiendas hasta la madrugada.

—Llegó el director general de Carabineros, y después de cumplimentar al conde de Jordana salió para Xauen.

—De paso para Madrid, adonde marcha para tomar posesión de la vicesecretaría de Relaciones Exteriores, estuvo en esta plaza el cónsul general en Tánger, don Antonio Pla, que cumplimentó al alto comisario.

El nuevo ministro de España en Tánger

TÁNGER, 13.—Ayer llegó a esta plaza el nuevo ministro de España en Tánger, señor Almeida, acompañado de su esposa y de tres sobrinos. Le recibieron el cónsul, señor Alarcón, y los demás elementos oficiales de nuestra colonia.

Esperaba un ataque al faro y mata a un criado que no lo siguió

TÁNGER, 13.—En el faro de Menelia, inmediato a Kenitra, ha ocurrido una tragedia.

Hacia tiempo que el guardián del faro daba señales de inquietud y decía que era objeto de persecución por parte de sus paisanos corsos. Agregaba que tenía noticias de que le atacarían muy en breve, y con este motivo se disponía para la defensa, organizando barricadas en compañía de dos criados indígenas que tenía a sus órdenes.

La noche última dijo a los criados que se acercaba la hora del ataque y era necesario huir del faro. Así lo hizo; pero uno de los indígenas vio la alteración del torrero y se negó a continuar acompañándolo. El otro indígena quiso hacer lo mismo poco después, y entonces el torrero se arrojó sobre él, lo apuñaló y le hizo un disparo de escopeta.

Cometido el crimen, se suicidó. El torrero había enviado poco antes aviso a la Gendarmería de Kenitra de que estaba amenazado de un ataque y pedía auxilio.

Los mendigos ricos

En Villajoyosa muere de inanición un perdiosero, que ocultaba más de 1.000 pesetas

ALCOY, 13.—En Villajoyosa, el mendigo José Miralles, que vivía solo en una choza y se encontraba enfermo, era socorrido por los vecinos, apiadados de su lamentable estado. Como desde hace tres días no salía de su misero aposento, dieron aviso a las autoridades, y al penetrar en la vivienda lo encontraron muerto de hambre, según dictamen del médico que acudió, avisado por los vecinos. Verificado un registro, se encontraron escondidas 1.136 pesetas en calderilla y 33 en plata.

Muere una mendiga que guardaba 7.570 pesetas y alhajas

BARCELONA, 13.—El día 3 ingresó en el Hospital Clínico una mujer que se encontraba enferma, llamada Rosa Berenguer, de sesenta años, que vivía impiorando la caridad pública en la barriada de Santa Eulalia, de Barcelona. Ayer falleció, y en un registro que se practicó en su domicilio fueron encontrados billetes del Banco de España en cantidad de 2.570 pesetas, joyas de bastante valor y un resguardo contra un Banco de esta plaza por valor de 5.000 pesetas.

AYUNTAMIENTO

Una proposición del señor Arteaga
El concejal señor Arteaga ha presentado a la Comisión permanente una proposición pidiendo que en el índice del presupuesto extraordinario hecho a base del presupuesto se incluya una partida de 2.076.137 pesetas (que podría obtenerse suprimiendo otras de menos importancia y urgencia, como las destinadas a expropiaciones en las calles de Peligros, Jardines y Bordadores) para realizar la conservación y saneamiento del antiguo viaje de aguas de la Alcubilla.

Justifica el señor Arteaga la propuesta diciendo que urge asegurar la estabilidad de las conducciones, buen estado del líquido y aumento del caudal de la Alcubilla, porque éste suple, en parte, la falta de agua del Lozoya en la zona norte de Madrid al llegar el estío.

Los ascensores de las fincas urbanas
El acuerdo tomado en la última sesión plenaria del Ayuntamiento sobre remoción de los artículos correspondientes de las Ordenanzas municipales sobre instalación, funcionamiento y utilización de los ascensores de las fincas urbanas es el siguiente:
Primero. Que el artículo 647, párrafo segundo, de las Ordenanzas municipales que redactado en la siguiente forma:

"A partir de la aprobación de este acuerdo, en toda finca que se edifique con altura que con relación a la rasante del portal sea superior a 14 metros se instalarán tantos ascensores como escaleras se construyan, y por lo que se refiere a las escaleras de servicio, un ascensor o montacargas.
Estos aparatos llegarán hasta el último piso y funcionarán permanentemente, teniendo derecho la servidumbre y proveedores a utilizar el que al efecto se les designe.

En aquellas fincas en que sólo exista una escalera, y por consiguiente un solo ascensor, será éste utilizado hasta las diez de la mañana, y de dos a cinco de la tarde para las plantas superiores a la segunda.

En los ascensores destinados al servicio de los inquilinos no podrán transportarse mercancías que puedan producir suciedad, desperfecto en los aparatos o malos olores.

Las disposiciones anteriores serán aplicables asimismo a las fincas actuales cuando en ellas se realicen obras de reforma total o de aumento de pisos.

Segundo. Que por la Junta Municipal de Sanidad se informe cuanto su competencia le sugiera en relación con el problema, en sus diversos aspectos, circunscrito a las fincas ya construidas.

Y con el voto favorable de todos los señores concejales asistentes a la sesión, excepto el señor Arteaga, que lo consignó en contra, fué aprobado el precedente acuerdo, con la aclaración de que el servicio de ascensor para la servidumbre y proveedores sólo podrá utilizarse hasta las diez y media de la mañana.

Las relaciones holandobélgas

LA HAYA, 13.—La Comisión de Negocios Extranjeros del Senado ha emitido por unanimidad el deseo de que las relaciones entre Holanda y Bélgica merezcan la mayor atención del Gobierno actual y de los futuros.

En el informe del Senado se califica la amistad firme entre los dos países vecinos como uno de los beneficios más deseables para ambos en todos los conceptos.

CRONICA DE SUCESOS

EN MADRID

Un teniente y un cabo heridos en un vuelco de motocicleta

Ayer tarde, a eso de las cuatro, volcó en la parte alta del paseo de Extremadura una motocicleta, en la que iban el teniente de Caballería, agregado a la Escuela Central de Tiro, don Faustino Fernández y el cabo de la misma Escuela Andrés Pascual.

Los ocupantes, que resultaron heridos, fueron llevados a la Casa de Socorro surcursal del distrito de Palacio, donde procedió a curarlos el médico don Antonio Delgado.

El herido de más importancia era el cabo Pascual. Tenía una herida de forma estrechada en el parietal derecho, con fractura del hueso correspondiente; otra contusa en el occipital del mismo lado, y padecía intensa conmoción cerebral y visceral.

En grave estado fué conducido al Equipo Quirúrgico del distrito del Centro, dándose cuenta del hecho al Juzgado militar de guardia.

El teniente don Faustino Fernández sufriría erosiones en el antebrazo derecho y muslo del mismo lado y unas con trombus en el frontal derecho y mejilla izquierda.

Pasó a su domicilio con el pronóstico reservado.
Importante partida de alhajas desaparecida

Don José María Mato Lozano, de cuarenta y cuatro años, domiciliado en la calle de Carretas, número 37, ha presentado una denuncia ante la Policía contra dos personas determinadas por supuesta estafa de 97.867 pesetas en joyas que les entregó para vender en comisión.

La víctima de una agresión
De las gestiones realizadas por la Policía para identificar al individuo que resultó gravemente herido anteaayer en las obras del Hospital Provincial, donde otro obrero le hirió de un palazo en la cabeza, resulta que el lesionado es Manuel Delgado Paredes, alias "el Zaragata", de diez y ocho años, carrero, vecino de Vicálvaro, el cual continúa en el mismo estado de gravedad.

El viento hunde una medianería.—Anciana herida
La Guardia civil del Puente de Vallecas comunicó ayer tarde a la Dirección de Seguridad un desgraciado accidente, en el que resultó gravemente herida una anciana. El hecho es el siguiente: en la calle de Andrés, del expresado Puente de Vallecas, se está construyendo una finca de tres pisos, cuya medianería corresponde a la casa número 8 de la calle de Cánovas del Castillo. Las obras de la primera de dichas fincas se hallaban suspendidas desde hace algún tiempo, cuando

ayer tarde, a primera hora, y sin duda por el fuerte huracán que reinaba, se derrumbó la medianería de ambos edificios, hundiéndose el tejado de la casa número 8 de la calle de Cánovas, que cayó sobre el techo del piso principal, en una de cuyas habitaciones se hallaba en cama la anciana de setenta y tres años Angeles Castillo Serrano, sobre la que cayó parte de la techumbre. Inmediatamente acudieron varios vecinos, que la llevaron a la Casa de Socorro del Puente de Vallecas, donde le fueron apreciadas varias heridas en la cabeza de pronóstico grave. Asistida la víctima de primera intención, fué trasladada al domicilio de un hijo suyo. Las autoridades acudieron al lugar del suceso, instruyendo las diligencias correspondientes y adoptando medidas de precaución.

Timador y timado, detenidos
Miguel de la Rosa Franco, de diez y siete años, que vive en la calle del Amparo, núm. 39, después de embaucarlo habilmente, logró timar por el procedimiento del sobre 400 pesetas a José Cano Prado, de sesenta y cuatro años, vecino de Recas (Toledo). Momentos después José se dio cuenta de que había sido víctima de un engaño y corrió tras el timador, al que logró sacar el dinero intimidándole con una pistola en vista de que se negaba a darle lo suyo.

Llegaron los guardias, detuvieron al timador, y con éste pasó el vecino del pueblo toledano a la Comisaría correspondiente, donde se le preguntó sobre cómo poseía una pistola, y en vista de que no llevaba licencia ni guía quedó el también detenido y a disposición del Juzgado.

EN PROVINCIAS
Un robo
BURGOS, 13.—En el pueblo de Puentevedy, y en el polvorin que allí tiene situado la Compañía del ferrocarril Santander-Mediterráneo, penetraron ladrones, que se llevaron 19 cajas de dinamita, 1.000 metros de mecha y 2.000 pistones.

La Guardia civil practica gestiones para descubrir a los autores del robo.
Herido en riña
SANTANDER, 13.—En Socabarga, de Santiago de Heras, riñeron por una cuestión trivial las familias de José Cabo Ortiz y de Baltasar López. Este fué agredido por Cabo con un azadón, y recibió una gravísima herida. Ingresó en el hospital en estado agónico.

Un muerto y un herido
CORDOBA, 13.—En Alcaracejos, cuando se hallaba en la puerta del cortijo de los Gabaones el propietario, don Ignacio Fernández Gómez con su esposa, varios hijos y operarios de la finca se le disparó casualmente una escopeta al mozo de campo José González Carrasco, y resultó herida de gravedad la esposa del propietario y muerta una hija, de ésta de siete meses de edad, que tenía en los brazos. El autor de la desgracia se presentó a las autoridades. La señora fué trasladada al pueblo para ser asistida por el médico titular.

El amor a tiros
NAVAS DE SAN JUAN, 13.—El vecino de esta Cruz Clavijo, de profesión barbero, agredió a su novia por negarse ésta a continuar las relaciones amorosas y le disparó un tiro de revólver que la atravesó el cuello y la dejó en gravísimo estado.

Enfermo suicida
BAILEN, 13.—Arrojándose al pozo de su domicilio puso fin a su vida Francisco Soriano, que padecía una enfermedad crónica. Tenía cincuenta y dos años.

Una agresión
VALENCIA, 13.—Dos mendigos que se hallaban esperando el reparto de sopa a la puerta del cuartel discutieron por si uno de ellos, que es forastero, tenía derecho a mermar la ración a los pobres valencianos. El aludido desahogó un fuerte puñetazo sobre el que hizo tal advertencia y lo derribó al suelo sin sentido. Este fué trasladado al hospital en grave estado. El agresor, que se llama Nicolás Domingo, natural de Vicastar, fué encarcelado.

Robo de una cartera
VALENCIA, 13.—Al apearse de un tranvía de la línea del Matadero, Carlos Sanchiz tropezó con un desconocido, y cuando llegó a su casa advirtió que le habían sustraído la cartera, que contenía 1.250 pesetas.

Ladrones sorprendidos
VALENCIA, 13.—Unos ladrones intentaron robar en el domicilio de Carmen Rosell, sito en la calle de Salvador Giner, número 256; después de haber fracturado la puerta, y cuando se disponían a cargar con los objetos robados, oyeron pasos en la escalera y se dieron a la fuga.

Un moro víctima de un robo
SEVILLA, 3.—Como en las películas, ha sido víctima de un robo el moro Mahamed Ben Ali. Este, que es vendedor de objetos de bisutería, se hallaba ejerciendo su industria en el pueblo de Osuna, cuando le llamaron un hombre y dos mujeres que ocupaban un automóvil. Cuando el moro les entregó las alhajas de similar para que las examinaran, el automóvil emprendió la marcha, llevándose sus ocupantes objetos valorados en 60 pesetas. El moro denunció el hecho a la Guardia civil, y ésta detuvo en Morón al vecino Alfonso Morillo Paz y a dos mujeres de vida airada, a los que se supone autores del robo.

La situación en Afganistán
Sigue la evacuación de Cabul
PESHAWAR, 13.—Cuatro aviones militares británicos han traído de Cabul a 58 refugiados, en su mayoría alemanes y persas.

Otro avión militar inglés aterrizó cerca de Tellohabad para recoger a los aviadores ingleses que se vieron obligados a aterrizar entre los rebeldes y fueron hechos prisioneros por éstos.

PESHAWAR, 13.—Según noticias recibidas de Cabul, Syed Hussein, comandante en jefe de las tropas de Habibullah, ha sido apuñalado por un hermano de una joven que fué raptada por aquél.

Imprenta de LA MAÑANA
Minas, 1 Teléfono 54-912

Después de la muerte de la Reina doña María Cristina

La infanta doña Eulalia
Su Alteza Real la infanta doña Eulalia, hondamente impresionada por la muerte de S. M. la Reina María Cristina, de España, llegó a Madrid dentro de pocos días, para dar personalmente el pésame a su augusto sobrino, el Rey don Alfonso XIII, ya que, por hallarse Su Alteza en Munich, al ocurrir la desgracia, no le ha sido posible llegar a tiempo para los funerales.

Exequias en El Escorial
En la iglesia parroquial de El Escorial se celebraron ayer solemnes funerales por el alma de S. M. la Reina doña María Cristina.

Ofició don Lorenzo Niño, auxiliado por dos padres agustinos, interpretando el coro de cantores de los Sagrados Corazones la "Misa en la", de Perosi.

Asistieron todas las autoridades, los niños de las escuelas, con sus profesores, mucha representación, entre ellas del Ateneo de Madrid, y numerosos fieles.

El funeral de mañana en Palacio
Conforme hemos anunciado, mañana, a las once, se celebrará en la capilla de Palacio un solemne funeral en sufragio del alma de S. M. la Reina doña María Cristina, al que asistirá desde las tribunas bajas toda la Familia Real.

En el templo ocuparán los mismos puestos que en las capillas públicas todas las clases de etiqueta, que asistirán con uniforme de gala y guante negro.

En la misa oficiará un capellán de altar, y entonará el responso el obispo de Sión. La oración fúnebre estará a cargo del cardenal primado, doctor Segura.

Misa y rosario
Como todos los días, la Familia Real asistió ayer a la misa gregoriana en la Real Capilla, y por la tarde al rosario.

También asistió a éste S. A. el príncipe de Asturias.

Fiesta suspendida
El Círculo alemán de esta corte, Verein Germania, asociándose al dolor del pueblo español por el fallecimiento de la Reina doña María Cristina, ha acordado suspender el baile de Carnaval que había organizado. La Diputación de Barcelona ante el duelo nacional

BARCELONA, 13.—El presidente de la Diputación ha publicado un decreto en el que dice que veía con gusto que los empleados de la Corporación hicieran ostensible su duelo con motivo de la muerte de S. M. la Reina doña María Cristina usando corbata y guantes negros, y las señoritas un lazo negro en el pelo y los pendientes del mismo color.

Manifestaciones de duelo
SAN SEBASTIAN, 13.—El lunes se celebrarán, en la iglesia de Santa María, funerales por la Reina madre.

Oficiará de pontifical el obispo de la diócesis y dirá la oración fúnebre el canónigo señor Pildain.

La suscripción para erigir un monumento a la Reina doña María Cristina alcanza la suma de 20.300 pesetas.

En breve se redactarán las bases para el concurso de proyectos.

CORDOBA, 13.—Ayer mañana se celebraron en la Catedral solemnes honras fúnebres en sufragio de la Reina doña María Cristina, organizadas por las autoridades.

El obispo de la diócesis, revestido de pontifical, asistido de las dignidades del Cabildo Catedral, rezó el oficio de difuntos, luciendo los oficiantes magnífico vestuario antiguo de damasco negro recamado de oro de gran valor artístico.

Una numerosa orquesta, bajo la dirección del maestro de capilla don Rafael Vich, interpretó el Invitatorio y oficio de la misa de Gómez Navarro.

El magistrado don Juan Seco de Herrera pronunció elocuente oración fúnebre, en la que puso de relieve las virtudes de la egregia finada como Reina, como cristiana y como madre.

Terminó pidiendo a los fieles una oración por el alma de la Reina madre.

Seguidamente el prelado bajó hasta el túmulo, entonando solemne responso, cantado a gran orquesta.

ZARAGOZA, 13.—Se han celebrado en el templo del Pilar solemnes funerales en sufragio del alma de la Reina doña María Cristina, con asistencia de las autoridades, Corporaciones oficiales y muchas personas más.

Ofició de medio pontifical el arzobispo, que rezó un responso.

Una batería de Artillería hizo en el paseo del Ebro las salvas reglamentarias.

VITORIA, 13.—El gobernador ha publicado una alocución al pueblo anunciando los funerales por la Reina doña María Cristina, y pidiendo la asistencia al acto.

Regresaron a Madrid, después de asistir a los funerales por la Reina madre, el presidente de la Diputación, señor Ortiz, y el diputado señor Olavarría.

De Primera Enseñanza

La Dirección general de Primera enseñanza ha resuelto reclamación de doña Felisa Peralta y Peraitu se la considere con derecho a ser aspirante a la Dirección de graduada de Mérida (Badajoz) designando el Tribunal ante el que habrá de realizar los ejercicios reglamentarios.

Tribunal: Presidente, doña María Cristina Santa María.

Los vocales son: doña Matilde Rodríguez, doña Obedulia de la Cerda Alvarez, don Carlos J. Alonso Rojas y don Alfredo García de Vinuesa.

Enseñanza práctica de la sericultura
Se ha dispuesto que los inspectores jefes de Primera enseñanza, de acuerdo con las inspectoras e inspectores de zona, remitan al Ministerio, en el plazo de veinte días, una propuesta de cinco maestras o maestros que se hallen en condiciones de establecer en la próxima primavera, en sus Escuelas, la enseñanza práctica de la Sericultura y cuenten con los siguientes medios:
a) Hoja de morera, manifestando la cantidad de que pueden disponer, teniendo en cuenta, por ejemplo, que cuatro o cinco moreras buenas, en plena producción, pue-

den producir hoja para la crianza de cinco gramos de simiente; y
b) Local (obrador) de 16 a 20 metros cúbicos por lo menos.

De las referidas propuestas se elegirán cien maestras y maestros, a quienes se les facilitará la simiente y los útiles necesarios para dicha enseñanza.

De Escuelas Normales
Se anuncia a concurso de traslado la plaza de profesor numerario de Física, Química, Historia Natural y Agricultura, vacante en la Escuela Normal de Maestros de Burgos.

ESCUELAS VACANTES
PROVINCIA DE BALEARES
Palma, Ayuntamiento de idem; escuela unitaria número 2 para maestra; 44.404 habitantes.

PROVINCIA DE LAS PALMAS
San José, Ayuntamiento de Santa Brigida; escuela unitaria para maestro; 1.183 habitantes.

PROVINCIA DE LEON
Valdepiélagos, Ayuntamiento de idem; escuela mixta para maestra; 149 habitantes.

PROVINCIA DE MURCIA
Benijáfan, Ayuntamiento de idem; escuela unitaria, número 2, de niñas; 7.414 habitantes.

Churrua, Ayuntamiento de Murcia; escuela unitaria, número 3, de niñas; 2.431 habitantes.

El Llano, Ayuntamiento de Molina del Segura; escuela unitaria de niñas; 395 habitantes.

PROVINCIA DE MADRID
Madrid; Grupo "Pérez Galdós", Secciones primera, tercera y quinta, para maestros; 727.071 habitantes, y Secciones primera, tercera y quinta, para maestras.

Madrid, Ayuntamiento de idem; escuela unitaria número 25 B para maestra.

Conferencias

Mañana jueves, 14 del actual, a las siete de la tarde, el teniente coronel de E. M., del Depósito de la Guerra don Luis Villanueva dará en el aula número 9 de la Universidad Central (Facultad de Ciencias) una conferencia acerca de "La Geografía moderna y su aplicación a la guerra", décimatercera del curso organizado por el Instituto Geográfico y Catastral.

Mañana jueves, a las siete de la tarde, don Carlos Badía Malagrida dará una conferencia en la Real Sociedad Económica de Amigos del País, plaza de la Villa, 2, acerca de las "Modalidades para incorporar a la vida nacional la acción colectiva de nuestras colonias en América y Filipinas", conferencia organizada por el Instituto Hispanoamericano de Relaciones Culturales.

NOTICIAS DEPORTIVAS

Fútbol.—El Barcelona F. C. triunfa del Racing de Santander

SANTANDER, 13.—Jugose en el Sardinero el partido de la Liga entre el Racing y el Barcelona venciendo este, por dos a cero. El equipo del Racing fué ovaionado al salir al campo, recibiendo de los directivos unas medallas, como recuerdo de sus brillantes actuaciones en Madrid para eliminarse con el Sevilla.

El equipo se alineó en igual forma que en su último partido en Madrid, y el Barcelona alineó a Vidal; Saura, Samitier; Martí, Castillo Obiols; Sagibarba, Arnau, Ramón, García, Parera.

En el primer tiempo, el juego estuvo nivelado, con dominio alterno, y en los últimos diez minutos tuvo el Racing completamente embotellado al Barcelona, sin conseguir marcar un tanto.

El segundo tiempo fué mucho más emocionante, porque el Racing puso en la lucha todo su entusiasmo y ardor; pero falló la línea de ataque, en la que Oscar no chutó como sabe hacerlo.

A los ocho minutos, por una indecisión de los defensas santanderinos, Parera chuta raso y marca tanto. A partir de este momento, el juego se hace duro, dominando el Racing; pero sin lograr batir a Vidal, que está bien; y cuando faltaban tres minutos escasos para terminar, Parera vuelve a realizar una jugada semejante a la anterior y marca el segundo tanto.

Barcelona jugó bien, descolgando los medios y la defensa. Por el Racing sobresalieron Raba, Santiuste, Baraño y Larrinoa.

Comentarios a la elección de los jugadores del equipo nacional de fútbol

BARCELONA, 13.—El presidente de la Federación Catalana de Fútbol, señor Rosich, se ha mostrado conforme—según ha manifestado al ser interrogado—por un periodista—con la manera como ha hecho el seleccionador Mateos el equipo nacional. Lo único que le ha extrañado es la designación de José María Peña para el puesto de medio ala izquierda, hallándose Tena I en perfectas condiciones, y pudiendo así formar un cuarteto a base de Solé, Tena I, Parraón y Bosch, que es el mismo que actuó en el equipo campeón de España.

Terminó diciendo que se habían puesto peros a la elección del trío, Rubio, Triana, Lazcano, habiéndose de la efectividad del conjunto Arocha Samitier, Píera, pero cree que ambos pueden dar excelente rendimiento; los primeros, por estar muy compensados y haber dado pruebas de su efectividad, y los otros, por su gran experiencia y temple, sobre todo de dos de ellos que, unidos a Arocha, harán un conjunto temible.

Ricardo Zamora a su vez, ha manifestado: "Formar un equipo mitad, esto es, el ala derecha del Madrid y el izquierda del Español, habría sido, a mi entender, lo más acertado. Comprendo que la lesión que sufre Portas hace imposible llevar a la práctica este plan pero no me explico cómo se coloca detrás de Padrón y Bosch a un jugador de técnica tan distinguida como Peña, estando Tena I en una forma que creo superior a la del jugador vasco, y demostrándose la eficacia del cuarteto Solé-Tena-Parraón-Bosch."

El resto del conjunto le parece bien elegido, aunque, en opinión de Zamora, la eliminación de Píera y Samitier resulta un tanto precipitada.

LA AVIACION

Para la prolongación hasta Australia de la línea aérea Londres-Karachi de CAMBERRA 13.—El Gobierno federal ha informado al de Gran Bretaña de que se halla dispuesto a cooperar económicamente para la prolongación de eventual servicio postal aéreo de Londres a Karachi hasta Australia.

GACETILLAS TEATRALES

ESPAÑOL.—Mañana por la noche "Rondalla", la comedia más alegre, más divertida y más emocionante.

Éxito personal de María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza. Por la tarde, función de abono: "La vida es más". El viernes, tarde, "Rondalla". Por la noche, función correspondiente al tercer miércoles de moda "La vida es más". Todos los días, "Rondalla".

REINA VICTORIA.—Todos los días es aplaudida la deliciosa obra "De la noche a la mañana".

Las noches de jueves, viernes y sábado, se representará la famosa comedia, de Fernández Ardavin, "Rosa de Madrid", una de las más lucidas creaciones de José Díaz de Artigas y Santiago Atigas.

ESLAVA.—Todas las tardes "América fragante", original espectáculo de costumbres y danzas típicas hispanoamericanas. Noche la cada día más celebrada comedia de J. Barrio, "Alicia sienta la cabeza", maravillosa creación de Catalina Barcena.

DIEZ ESCULTURAS HUMANAS.—La atracción más interesante que ha llegado a España son las diez esculturas Andersen, "ballet" alemán, de gracia escultórica y de belleza algo extraordinaria. Todas las tardes en Rómea "Las castigadoras" y las Andersen.

Todas las noches colosal éxito de "Las lloronas", la obra que más suceso de interpretación de libro y de música ha tenido hasta el día.

NOTICIAS

Con motivo del fallecimiento de S. M. la Reina doña María Cristina, el Consejo de Banco de España en sesión extraordinaria acordó asistir a la traslación del cadáver de S. M. la Reina madre, y a los funerales que se celebrasen.

Entregar 5.000 pesetas para las Conferencias de hombres, y 5.000 para las de mujeres de esta corte, de la Sociedad de San Vicente de Paul encargando oraciones a los pobres socorridos.

Elevar a S. M. el Rey, mediante comunicación al Jefe superior de Palacio la más respetuosa expresión del profundo sentimiento del Consejo por tan dolorosa desgracia nacional.

Solicitar, cuando sea sazón oportuna, que se otorgue audiencia al Consejo por S. M. el Rey para reiterarle con la adhesión más firme, la expresión de sus sentimientos.

Y levantar la sesión en señal de duelo sin ocuparse de otros asuntos.

Asociación de la Prensa

El baile de mañana
Ya está llegando; escuchase el cascabeleo de la más sana alegría, y se adivina bajo los antifaces seducidos, la ilusión por la fiesta sin par. El Baile de la Prensa, el festejo único de los Carnavales, la reunión de la espuma del buen humor, tendrá lugar mañana, a las once de la noche. Más de un centenar de miles de pesetas valen los magníficos regalos que, notoriamente, se sortarán entre los felices mortales que puedan asistir a tal acontecimiento artístico. La gratitud de los periodistas madrileños asociados, no sólo al comercio de Madrid, sino al de España entera, corre parejas con la esplendor de tan importante sillar de la riqueza nacional.

En el día de ayer llegaron a las oficinas de la Asociación de la Prensa nuevos y magníficos regalos, que en unión de los innumerables reseñados en días anteriores, se exhiben en la magnífica exposición instalada en los escaparates de AEOLIAN, de cuya acreditada Casa se rifa una hermosa pianola-piano CHILTON, figurando como primeros premios, el precioso automóvil CITROEN berlina lujo 10 C.V. de la Casa TREMA; los mantones de Manila de los Grandes Almacenes de MADRID-PARIS y de SIMEON; cuello de piel de marta de Rusia, de LA ELEGANCIA, y una porción de riquísimos objetos de joyería, platería, arte, tejidos, trajes; vinos; dulces; cerámica, paraguas; bastones y perfumería, todos ellos utilísimos y de gran valor.

Cada billete da derecho a una fotografía gratuita, en la fotografía del popular ALFONSO, Toledo, 63.

Los billetes se siguen vendiendo en la Asociación de la Prensa, Plaza del Callao, número 4.

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro primero, a pala, Araquistain y Perea contra Chiquito de Gallarta y Jáuregui; segundo, a remonte, Ochotorena y Berdegui contra Salsamendi y Vega.

ESPAÑOL (Compañía Guerrero-Díaz de Mendoza).—A las 6, La vida es más; a las 10,15, Rondalla.

LARA (Compañía Carmen Díaz).—A las 6 y 10,30, Hilos de araña (éxito).

INFANTA ISABEL.—A las 6,30 y 10,30, El alfiler (éxito enorme).

REINA VICTORIA (Compañía Díaz de Artigas).—A las 6,30, De la noche a la mañana; a las 10,30, Rosa de Madrid.

ESLAVA (Compañía Catalina Barcena).—A las 6, el nuevo espectáculo América fragante; a las 10,30, Alicia, sienta la cabeza.

COMICO (Compañía Loreto-Chiote).—Última semana.—A las 6,30 y 10,30, El sofá, la radio, el peque y la hija de Palomeque.

FUENCARRAL (Última semana de la compañía de Luis Calvo).—A las 6,30 (matinée de moda), La calsera, por Marcos Redondo; a las 10,30, La parranda.

ROMEA.—A las 6,30, Las castigadoras; a las 10,30, Las lloronas.

EL TEMPORAL

Dice el Observatorio Astronómico Ayer fué facilitado a la Prensa un boletín en el que se dice: Desde hace varios días reside sobre el Atlántico norte entre los paralelos 45 y 60, una zona de perturbación atmosférica que se mantuvo sobre el mar, aprisionada por dos masas enormes de aire frío, que, sin movimiento propio, permanecieron estacionadas, en América una y en el continente asiático otra. La persistencia de esta situación atmosférica, hasta cierto punto equilibrada, ha dado origen en las costas occidentales europeas a una corriente de aire procedente de la zona tropical, caliente de por sí, que mantuvo más vivo el efecto de la corriente del golfo. Por efecto de la misma persistencia en Asia del aire frío se estableció estos días, con carácter casi continuo, una corriente de vientos débiles de carácter polar que, barridos Europa persistentemente de noreste a suroeste, ha hecho bajar la temperatura de modo notable hasta tal punto, que ayer la zona de Finlandia estuvo a 35 grados bajo cero, y la lengua de aire frío se corrió por Alemania (25 grados bajo cero) a Francia (5 grados bajo cero). España queda sometida al influjo del aire tropical; por ello el remanso tónico de nuestro territorio es manifiesto. Ayer, la situación atmosférica fué semejante a la de los días pasados, salvo para España, Francia y Mediterráneo, donde actual una pequeña perturbación atmosférica que disminuye aun más la temperatura de Europa occidental, pero que mantiene la temperatura muy baja en Alemania (25 grados bajo cero) y Francia (entre los 10 y 15 grados bajo cero). La situación atmosférica que dominó en Europa durante la última semana es siempre estable en esta época del año, si bien no tan intensa como la observada; por ello el Servicio Meteorológico español no vio motivos para pensar en su modificación rápida e insistió en sus predicciones en la poca variabilidad del tiempo a corto plazo. Las perturbaciones que hoy actúan, modificando el tiempo en España y el de las Islas Británicas, son fenómenos bien conocidos de los meteorólogos, y no fenómenos raros ni anormales. La temperatura máxima de anteaer en España fué de 17 grados en Almería, y la mínima de ayer, un grado bajo cero, en Teruel. En Tenerife, la máxima de anteaer fué de 20 grados, y la mínima, de 13. En Madrid, la máxima del día 11 fué de 10,7, y la mínima de ayer ha sido de 0,9. Tiempo probable para hoy, 13 de febrero: Cantabria y Galicia, vientos fuertes del cuarto cuadrante y chubascos. Marejada. Centro de España, vientos del Oeste y cielo nuboso; algunas lluvias y nevadas. Cataluña y Levante, vientos dueros del Oeste y chubascos. Andalucía, tiempo inseguro. El jefe del Servicio Meteorológico, Enrique Mesguer. Intensa nevada en Teruel TERUEL, 13. — A mediodía se levantó fuerte vendaval, y seguidamente cayó una nevada muy intensa. El Carnaval está desanimadísimo, y se siente mucho frío. Fuerte nevada BURGOS, 13. — En los pueblos de los alrededores de Burgos nevó anoche copiosamente. La temperatura ha bajado. Nieve en el término de Solsona LERIDA, 13. — Sobre el término municipal de Solsona y comarca correspondiente la caída una nevada regular. Gran nevada en Tolosa SAN SEBASTIAN, 13. — Comunican de Tolosa que nevó copiosamente. En San Sebastián hace también intenso frío, marcando el termómetro dos grados bajo cero. En el extranjero.—En Francia.—A 34 grados bajo cero PARIS, 13. — El frío ha continuado siendo intensísimo todo el día de hoy en todas las regiones de Francia, habiendo descendido los termómetros a 20 y 24 grados bajo cero. En algunos puntos la nieve llegó a alcanzar 75 centímetros de espesor. La circulación ferroviaria se efectúa con considerables retrasos. A 16 bajo cero en París PARIS, 13. — El frío es riguroso en esta capital, habiendo marcado el termómetro cerca de 16 grados bajo cero. Se confirma que el expreso de Irún se encuentra detenido en ruta a consecuencia de la nieve. Bráseros en las calles PARIS, 13. — A causa del rigor de la temperatura, el prefecto del Sena ha dado orden para que se instalen bráseros en los principales sitios de la capital. En Inglaterra.—Huracanes en Escocia LONDRES, 13. — El frío intensísimo hace la navegación en extremo difícil a consecuencia de la cerrazón del horizonte. En la costa sur de Inglaterra la violencia del frío y de las tempestades de nieve es extenuada y difícil considerablemente y en algunos momentos imposibilita, las comunicaciones. En Escocia y País de Gales ha habido también huracanes de gran intensidad. Tempestades imponentes LONDRES, 13. — El viento violentísimo y la nieve que cae en gran abundancia crean grandes dificultades a la circulación en vías férreas y carreteras. En Chester reina un frío intenso, como no se recuerda otro desde hace cuarenta años. En Port Talbot (condado de Clamorgan, País de Gales) el viento ha volcado la locomotora de un tren de maniobras. El maquinista ha resultado con heridas de gravedad. El mar presenta un aspecto terrible, y enormes olas se estrella contra las costas de Irlanda e Inglaterra. En Alemania.—En Berlín se registran bajísimas temperaturas BERLIN, 13. — Los periódicos de esta capital siguen dando cuenta de que reina intensísimo frío en Alemania, especialmente en su capital. El pasado domingo las calles en lugar de las de una gran capital parecían las de una ciudad de 20.000 habitantes.

Tal era la desanimación que en ellas reinaba. El frío es un constante origen de peligro en lo que se refiere a la circulación, siendo muchas las personas que han sido víctimas de accidentes producidos por la nieve y el hielo. Muchas de ellas han tenido que ser auxiliadas en los Dispensarios de urgencia. Han sido recogidos bastantes transeúntes a los que se les habían helado las manos o las orejas. La piel de las víctimas de estos accidentes, a consecuencia de la baja temperatura, se rasgaba lo mismo que un viejo pergamino. La tarde del domingo los termómetros llegaron a marcar 27 y 30 grados bajo cero, llegando el descenso, por la noche, hasta 34 grados. En las ambulancias de Policía y puestos de refugio han buscado asilo centenares de personas medio heladas. Los automóviles han sufrido constantes y peligrosos accidentes, por haber patinado sobre la dura capa de nieve helada. Los bomberos se han visto obligados a intervenir 140 veces para evitar y remediar inundaciones motivadas por roturas de los radiadores de la calefacción. Ayer, lunes, el frío fué también riguroso, marcando el termómetro 30 grados bajo cero. En los centros oficiales han manifestado hoy que han muerto varios niños a consecuencia del excesivo rigor de la temperatura. En los cementerios las inhumaciones se efectúan con gran dificultad, pues se encuentra helada y, por lo tanto, endurecida una capa de tierra de cerca de 65 centímetros de espesor. Los periódicos dicen también que el domingo algunas asociaciones militares irregulares convocaron a sus adheridos para efectuar ejercicios de resistencia contra el frío. Estas reuniones, de las que no tenían noticia las autoridades, se han hecho públicas porque varios de los asistentes a ellas tuvieron que ser conducidos a los hospitales víctimas de accidentes producidos por el frío y el hielo que endurecía la capa de nieve. Choque de trenes HALLE, 13. — A consecuencia del hielo, el maquinista del expreso Berlín-Estrasburgo no vio unas señales, y el tren se ha precipitado sobre el de Stuttgart-Berlin. Los furgones de ambos convoyes han quedado destruidos. Un conductor ha resultado muerto y 17 viajeros heridos de mayor o menor gravedad. En Italia y Suiza.—El lago de Zurich, helado ZURICH, 13. — El lago de Zurich está helado hasta la altura de Obermilfen. El termómetro ha descendido a 13 grados bajo cero en lo alto del lago. Víctima de una batalla con bolas de nieve TURIN, 13. — Unos muchachos en Sant-Vito-Tagliamento se batían con bolas de nieve, cuando acertó a pasar una anciana, contra quien lanzaron los proyectiles helados. La pobre mujer cayó y se rompió un brazo, falleciendo algunas horas después en el hospital. A 40 bajo cero en Checoeslovaquia PARIS, 13. — Telegramas recibidos de distintos países dicen que sigue aumentando el frío, habiendo descendido la temperatura en una proporción desconocida desde hace muchos años. En Checoeslovaquia se han registrado 40 grados bajo cero, y en vista del gran número de ferroviarios enfermos de gripe, ha habido que reducir el número de trenes de viajeros en las líneas de poca importancia. También han tenido que ser cerradas las escuelas primarias. En Dinamarca.—Se confía a los aviones el transporte de la correspondencia COPENHAGUE, 13. — Dinamarca, cuyo acceso está interrumpido a causa de los hielos del mar, ha conñado el trasporte de su correo a los aviones. En Copenhague se empieza a notar escasez de carbón. La crisis se agudiza por el hecho de que ha tenido que interrumpirse la explotación de ciertos yacimientos que existen a cielo abierto. En las Mauricias.—Un ciclón PARIS, 13. — Un cablegrama informa al ministerio de Comercio de que se ha desencadenado un ciclón en las proximidades de las islas Mauricias. El ciclón atravesó Madagascar, el norte de Tananariva; la capital de la isla está privada de comunicaciones con el resto. En la noche del 11 al 12 de febrero un violento golpe de viento causó grandes daños materiales en Tananariva. Las líneas de transportes de fuerza eléctrica están cortadas. Edison cumple ochenta y dos años NUEVA YORK, 13. — Comunican de Fort Myers (Florida), en donde se encuentra actualmente Edison, que ayer celebró en la intimidad el 82 aniversario de su nacimiento. Edison está actualmente trabajando en un descubrimiento que podrá causar una revolución económica. A pesar de sus ochenta y dos años, su salud es excelente y goza de todas sus facultades intelectuales. Anunció que espera trabajar más que nunca durante los meses que va a permanecer en Florida. Un ofrecimiento de Ford NUEVA YORK, 13. — Para celebrar el aniversario de Edison el multimillonario Ford ha ofrecido cinco millones de dólares, destinados a la construcción de un museo en el que se guardarán los modelos que se conservan del genial inventor. Filipinas pide su independencia completa MANILA, 13. — Antes de terminar la legislatura, el Parlamento ha aprobado una resolución pidiendo que los comisionados filipinos de Washington trabajen para conseguir la independencia completa e inmediata de las islas. La resolución dice que la independencia será la única solución que dejará a salvo el honor y los intereses de ambas partes.

EL VATICANO E ITALIA Despues de la firma del acuerdo La salida del Papa ROMA, 13.—En los círculos autorizados se declara completamente prematura la información sobre la cuestión de saber en que momento y en que condiciones el Soberano Pontífice efectuará una salida del Vaticano. Esta cuestión no podrá plantearse sino cuando los acuerdos firmados hayan sido ratificados; es decir, en un plazo de cuatro meses. Dice el cardenal Vannutelli ROMA, 13.—El cardenal Vannutelli ha declarado al "Popolo di Roma" que desde el advenimiento del fascismo tuvo siempre confianza en la reconciliación de la Iglesia y el Estado. El prelado terminó diciendo que estaba convencido de que las demás naciones acogerían favorablemente el Tratado que pone fin a la "cuestión romana". Teódeum en Nuestra Señora de París PARIS, 13.—Con motivo del séptimo aniversario de la coronación de Su Santidad el Papa, se ha celebrado en Nuestra Señora de París un solemne teódeum, asistiendo, entre otros prelados, el cardenal arzobispo de París, monseñor Dubois; el nuncio apostólico, un representante del ministro de Negocios Extranjeros y el Cuerpo diplomático. La representación diplomática norteamericana WASHINGTON, 13. — En la Casa Blanca se ha facilitado una nota, en la cual se manifiesta que la República de los Estados Unidos no enviará representante diplomático cerca de la Santa Sede hasta tanto que el Vaticano haga alguna insinuación a este respecto. Los puntos esenciales del Concordato y el Convenio financiero ROMA, 13.—Los puntos esenciales del Concordato entre el Quirinal y la Santa Sede, contenidos en 45 artículos, son los siguientes: Primero: Existe una declaración dando a conocer que, en virtud del carácter sagrado de Roma, sede episcopal del Papa y centro del mundo católico, el Gobierno de Italia impedirá en dicha capital todo cuanto pueda ser contrario al expresado carácter. Hay luego unas cláusulas relativas, primeramente, al libre ejercicio episcopal y pastoral los días festivos establecidos por la Santa Sede y reconocidos todos por el Estado italiano, y después al funcionamiento y normas de la asistencia de carácter espiritual a la Marina y al Ejército italianos. Las cláusulas relativas a la revisión de diócesis se encuentran establecidas de modo que siempre corresponda su delimitación a las de las provincias del Estado italiano. Luego se fijan los procedimientos para el nombramiento y designación de arzobispos y obispos, así como la fórmula del juramento de los obispos, que será la siguiente: "Ante Dios y sobre los Santos Evangelios juro y prometo, como corresponde a los obispos, absoluta fidelidad al Estado italiano; juro y prometo respetar y hacer respetar al Rey y al Gobierno establecidos en Italia, con arreglo a las leyes constitucionales; juro y prometo no tomar parte en acuerdos ni asistir a reuniones contra el Estado italiano, contra el orden público, etc., y no permitir hacerlo así al clero." Luego hay en el Concordato diversos artículos de importancia, por los cuales la legislación eclesiástica italiana será objeto de retomas, en armonía y relación con el Tratado que acaba de firmarse. Se reconoce la personalidad jurídica de las Congregaciones religiosas y la libertad de administración de los bienes de la Iglesia. El artículo relativo al matrimonio dice que el Estado italiano reconoce el Sacramento del matrimonio, tal y como se encuentra reglamentado por el Derecho canónico. En lo que se refiere a las separaciones de conyuges de carácter voluntario, serán juzgadas por las autoridades judiciales y civiles. Otras disposiciones establecen que Italia admite la enseñanza religiosa que se da en las escuelas de enseñanza media, de acuerdo con el programa fijado por la Santa Sede y aprobado por el Estado. Otra cláusula notable es aquella en la cual el Estado italiano reconoce las organizaciones existentes dentro del marco de la acción católica italiana, de acuerdo siempre con la Santa Sede. El Convenio financiero ROMA, 13.—Por el convenio financiero concertado entre la Santa Sede y el Quirinal, Italia entrega a la Santa Sede, y ésta lo acepta como solución definitiva en lo que se refiere a la cuestión financiera entre el Vaticano e Italia, y como consecuencia de los acontecimientos de 1870, la suma de 750 millones de liras italianas, y, además, se consigna un "stock" de renta italiana al 5 por 100, al portador, por un valor nominal de 1.000 millones de liras. Tanto el Tratado de conciliación, como el Concordato y el acuerdo financiero, serán sometidos a la ratificación del Pontífice y del Soberano italiano, dentro de un plazo de cuatro meses, que comenzará a regir en cuanto sean registrados los instrumentos de ratificación. No habrá fiestas por ahora ROMA, 13.—Los diarios de esta capital, al hablar de las fiestas que han de tener lugar con motivo de la firma del Tratado entre el Vaticano y el Quirinal, hacen resaltar que el Pontífice manifestó ayer que, para que dicho acuerdo sea perfecto y completo, se requiere la ratificación suya y la del Rey de Italia, y, por tanto, hasta que el Soberano italiano y el Santo Padre la hayan firmado no se celebrarán las expresadas fiestas públicas. Manifiesto del Gobierno italiano ROMA, 13.—El Gobierno italiano ha publicado un manifiesto, en el cual expresa la gran alegría que ha experimentado el pueblo italiano al conocer el acuerdo a que se ha llegado relativo a la cuestión romana, y se felicita por ello y por las demostraciones de afecto que con ese motivo se han tributado al Pontífice, al Rey de Italia y al señor Mussolini. El Palacio del Capitolio y otros edificios públicos han estado hoy también engalanados, así como numerosos edificios particulares, y la población se encuentra animadísima. La coronación de Pio XI ROMA, 13.—Su Santidad el Papa se dirigió a las once de la mañana a la Basílica de San Pedro, asistiendo a la misa mayor que con motivo del aniversario de su coronación celebró el cardenal Locatelli. Desde una tribuna reservada oyó la misa el Rey de Suecia, y otras estaban ocupadas por el Cuerpo diplomático, caballeros de la Orden de Malta, nobleza romana, ministro de Obras públicas italiano, secretario de la Presidencia del Consejo de ministros y numerosas personalidades italianas y pontificias. Una enorme muchedumbre llenaba las naves del templo. Terminada la ceremonia religiosa, el Pontífice, rodeado de los cardenales y séquito, apareció en el balcón central de la Basílica, siendo acogida su presencia con inenarrables ovaciones y aclamaciones, y mientras las tropas presentaban armas, el Padre Santo, en medio de un silencio profundo y emocionante, bendijo a la muchedumbre, que después renovó y aumentó sus aclamaciones y vítores. Los oficiales italianos concurren a la Basílica de San Pedro ROMA, 13.—Por primera vez, hoy oficiales italianos de uniforme han sido admitidos en la Basílica de San Pedro, con motivo de la ceremonia pontifical celebrada hoy en ella. El Padre Santo, ante las incensantes aclamaciones de la muchedumbre estacionada en la plaza de San Pedro, accedió a asomarse a una de las ventanas y hasta cambió de sitio, con objeto de que la multitud que no le divisaba pudiera verle. Con el Padre Santo salió al balcón el cardenal secretario de Estado monseñor Gasparri. El Pontífice vestía magníficos ornamentos y la muchedumbre le aclamó con entusiasmo imposible de describir. El Papa la bendijo varias veces, pero solamente trazando en el aire la señal de la cruz y no la triple bendición solemne "urbi et orbi", que no la dará hasta que el Acuerdo entre el Vaticano y el Quirinal sea ratificado por él y por el Monarca italiano. Detalles del acuerdo político ROMA, 13.—El acuerdo firmado entre la Santa Sede y el Gobierno italiano consta de un preámbulo y 27 artículos. El Tratado afirma los principios consagrados en el artículo primero de la Constitución italiana de 4 de marzo de 1848, según el cual la religión católica apostólica romana es la única religión de Estado. Reconoce a continuación la plena propiedad, la autoridad exclusiva y absoluta y la jurisdicción de la Santa Sede sobre el Vaticano, tal como se halla constituido en la actualidad, y crea la Ciudad vaticana, cuyos límites se indican en un plano unido al Tratado. El Tratado comprende también un acuerdo sobre la admisión en el territorio italiano de todos los medios de transporte pertenecientes a la Ciudad vaticana. Las demás cláusulas del Tratado precisan las categorías de personas sometidas a la soberanía de la Santa Sede; es decir, aquellas que habitualmente residen en el Vaticano. El Tratado termina especificando que también beneficiarán de franquicia en el territorio italiano otras personas que aunque no residan en la Ciudad vaticana dependan directamente de ésta, tales como los dignatarios de la Iglesia y las personas de la corte pontificia, funcionarios de la carrera diplomática, etc., etc. Italia reconoce a la Santa Sede el derecho activo y pasivo de Legación, con arreglo al Derecho internacional. La Santa Sede e Italia se comprometen a entablar relaciones diplomáticas normales por mediación de un embajador italiano y de un nuncio. Los delitos cometidos en la Ciudad vaticana quedarán sometidos a las justicias italianas. La Santa Sede entregará al Estado italiano cuantas personas estén bajo la acusación de delitos en territorio italiano y se hayan refugiado en la Ciudad vaticana. La Ciudad vaticana será considerada siempre como territorio neutral e inviolable. Los disturbios de Bombay Parece que se ha restablecido la tranquilidad BOMBAY, 13. — Los últimos despachos anuncian que la situación ha mejorado y que los disturbios entre los indostánicos y mahometanos han terminado. De todas maneras, se ha procedido al relevo de los destacamentos militares en la región de las hilaturas de algodón. El número de personas detenidas desde el principio de los disturbios es de 700, y se evalúan en 20.000 el número de indostánicos que han huido de Bombay ante el temor de ser atacados por los mahometanos. El subsecretario inglés de Colonias dice que la situación es todavía muy grave LONDRES, 13. — El subsecretario de Estado para las Colonias, señor G. A. Ormsby Gore, contestando a una interpelación en la Cámara de los Comunes, ha declarado que la situación en Bombay, aunque ha mejorado algo en apariencia, es todavía muy grave. El balance de las víctimas a consecuencia de los disturbios, hasta el mediodía del domingo era de 110 muertos y 40 heridos; casi todas las víctimas lo han sido a consecuencia de los excesos de del populacho. El origen de los disturbios es la huelga organizada el 7 de diciembre pasado en las fábricas petroleras, por elementos comunistas. Los huelguistas fueron reemplazados por obreros pathanis, y ya, con este motivo, hubo algunos encuentros sangrientos antes de los graves acontecimientos actuales.

LABOLSA VALORES PUBLICOS Día 12 Interior 4 por 100. F. 75,50 Id. Id. : G. y H. 75,70 Exterior 4 por 100: F. 86,65 Id. Id. : E. 86,65 Amortizable 4 por 100: E. 00,00 Id., 5 por 106 1927 (sin impuesto) F.... 102,00 Id. Id. Id. (con impuesto) F.... 91,25 Deuda ferroviaria: A. 101,75 Id. Id. : B. 101,75 Id. Id. : C. 101,65 Bonos del Tesoro: A. 101,00 Ayuntamiento Madrid 1868. 100,00 Id. Id. Exprs Interior 1899. 00,00 Id. Id. Id. 1909. 00,00 Id. Id. D. y Obras: 97,00 Id. Id. Ensanche. 00,00 Id. Id. Id. 1915. 96,00 Villa de Madrid 1914. 95,00 Id. Id. 1918. 95,00 Cédulas Banco Hipot.: 4 por 100. ... 92,00 " " " : 5 por 100. ... 101,50 " " " : 6 por 100. ... 112,00 Acciones Banco de España. 586,00 " " Hipotecario. 501,00 " " E. de Crédito. 432,00 " " Hisp. Americano. 900,00 " Nuevas Río de la Plata. 225,00 Tabacos. 006,00 Fénix. 445,00 Ferrocarriles Andaluces. 86,50 " " M. Z. A. 586,00 Metro. 169,50 Ferrocarril Norte de España. 624,78 Azucareras preferentes. 00,00 Id. ordinarias. 64,00 Peñarroya. 102,25 Moneda extranjera Francos. 25,05 Id. Suizos. 122,10 Id. Belgas. 89,00 Liras. 35,50 Libras. 31,02 Dolares. 6,59 Id. Cable. Id. Marcos oro. 1,52 Las reparaciones Dificultades que encontrarán los peritos en su misión PARIS, 13. — En los círculos financieros se reconoce que el Comité de reparaciones tropezará en sus tareas con dificultades casi invencibles. Italia pretende recibir a título de reparaciones tanto como lo que tiene que pagar a los Estados Unidos y a Inglaterra. Rarece seguro que la delegación italiana reclamara una parte más considerable en las sumas que paga Alemania, de acuerdo con el plan Dawes. El tanto por ciento que se le había concedido es el de 10 por 100 y probablemente pedirá que se eleve a 20 por 100. Por otro lado, hay que tener en cuenta que, según los cálculos de Italia, se admite en principio que las entregas del plan Dawes continuarán tanto tiempo como las anualidades de las deudas interaliadas. Esto está en contradicción con la idea generalmente aceptada de que la carga de las reparaciones no debe pesar sobre más de una generación alemana, es decir, durar más de treinta años. En fin, Alemania, por su parte, pedirá pagar menos que lo previsto por el plan Dawes. Francia e Inglaterra estarían dispuestas a aumentar el tanto por ciento de Italia, pero a condición de que no sea en detrimento de ellas. Para esto sería necesario aumentar los pagos alemanes, y en vez de esto se habla de reducirlos en valor y en número de anualidades. Es una verdadera cuadratura del círculo lo que se trata de resolver. Por eso se considera que será imposible realizarlo, a menos de que se plantee de un modo completamente nuevo la cuestión de las reparaciones alemanas y que se base su liquidación sobre una vasta empresa de movilización anticipada y de comercialización. NOTAS DEL DIA Esta mañana despacharon con S. M. el Rey los ministros de Ejército y Marina. Haciendo una excepción el Monarca recibió al marqués de Sotomayor, que mandaba la escolta el día de la boda del Monarca, y que acudió a testimoniarle el pésame por la muerte de su augusta madre. Entre los decretos de Guerra firmados por S. M. figura uno concediendo la gran cruz blanca del Mérito Militar al ministro de la Guerra chileno. Con el jefe del Gobierno despachó hoy únicamente el director de Abastecimientos señor Baamonde, encargado de la cartera de Economía por ausencia del conde de los Andes. Entre otras visitas recibió a don Mariano Benlliure y al gobernador civil de Murcia. El embajador de Cuba visitó hoy al ministro de la Gobernación. También le visitó el ex ministro conde de Arba y el gobernador civil de Soria. NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

LA SOLEDAD FUNERARIA DESDE EN UNO TELFO 13050 ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

Gran Farmacia del Noviciado

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Gran Farmacia del Noviciado



Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Pildoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Pildoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12.—MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias.—Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años.—Depósitos de efectos y alhajas

ANUNCIESE EN **La Opinión**

DIARIO DE LA TARDE

Para Jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12

Señoras
LA PRODIGIOSA
Tintura OSSYRIS
Os curará vuestras enfermedades de la matriz.—Evita el aborto y restituye al período sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.
Farmacia de San Lorenzo, Argueta, 7
MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid. Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en posesión, y cuyo importe le remitiré en esta fecha por giro postal. De usted atento, J. G. R. S. m. Madrid, Pu. Bonitas, 3, primera, Santander.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que debían su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos

Zalabrana, Puerta de Hierro, 4
Cayula, Alcalá, 2, y Argueta, 7

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1907

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :- Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis